

# LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 10 DE ENERO DE 1925

NUM 1822

## Los barberos se dirigen a la Municipalidad

En la tarifa de Impuestos Municipales publicada el 24 de Diciembre del año anterior y que rige en el presente año se pone un impuesto a las Barberías por cada silla de trabajo. Los señores propietarios de barberías recogen firmas en un memorial que será presentado a la Municipalidad solicitando la eliminación de tal impuesto pues alegan que ellos no ejercen ningún comercio lucrativo sino que se ven precisados a tener locales abiertos para trabajar y que los gas-

tos que tienen en locales y demás son tan fuertes que apenas sacan un salario para vivir como cualquier otro trabajador.

Nosotros pensamos que los señores barberos tienen razón y cabe recordar que ya en otra ocasión se intentó poner ese impuesto y hubo de desistirse por las justas razones que tenían los señores barberos.

Es de esperarse que la Municipalidad resuelva de conformidad con lo solicitado.

## se fué el Secretario de la Legación de Nicaragua

En el tren de las 9 hs. de hoy, en el Pacífico, salió para Puntarenas el señor don Francisco Ibarra Mayorga, Secretario de la Legación Nicaragüense en Costa Rica.

Su viaje se debe a que la Legación ha sido encargada a un nuevo Mi-

nistro, el Dr. Iriás, que llegará próximamente a tomar posesión de su cargo.

En la estación estuvieron a despedirle numerosos amigos y miembros de la colonia nicaragüense de este país.

## En la Sociedad Cooperativa

Esta noche se verificó una asamblea general, en el local de costumbre, a la que deben asistir todos los socios y demás personas interesadas.

En esta reunión se tomarán acuerdos de importancia, y al mismo tiempo se presentarán

varios proyectos que tienden al bienestar y mejoramiento de esta entidad que ha podido consolidar su crédito y buen nombre en toda la República.

La reunión tendrá lugar a las 7 y 30 minutos de la noche.

## Choque entre un camión y un tranvía

Esta colisión sucedió ayer a las 16 horas en la calle Alfredo Volio, 100 varas al Sur del Hotel Washington.

Un camión del señor don Fausto Calderóncho con el tranvía del Pacífico N° 7, produciéndose en el público la consiguiente alarma, a causa del estrépito que produjo el inesperado golpe.

Hubo pequeños daños en los dos vehículos, que luego siguieron su mar-

cha, sin otra novedad. El chofer que manejaba el camión lo era don Rafael Calderón Durán. El conductor del tranvía y motorista, lo era don Enrique Bolaños y don Benjamín Gutiérrez.

Estos informaron lo sucedido a la Empresa para sentar las responsabilidades del caso.

## EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Suscríbase a La Prensa

## Noticias de Guatemala

Guatemala, 5.

A LA PRENSA San José C. R.

En Chiquimula la policía ambulante capturó una partida de tacineros que desde hace tiempo venían sembrando el terror de aquella comarca. Era encabezada por Eugenio Jacobo y es la misma que asesinó a un agente viajero de la casa Asebli hace algún tiempo.

Ayer tarde se incendió un chalet perteneciente al Comandante don Julio Sedleyri situado en la in-

mediación de la estación militar camino para el Guarda Viejo. La señora Sedleyri declara que su marido estaba ausente e ignora si su casa estaba asegurada. Prestó auxilio la policía pero no se pudo salvar sino pocas cosas, pues las llamas se habían propagado mucho.

Richard Cavarri se ha presentado a la policía donde ha quedado detenido, pues es sindicado como autor de la muerte del teniente Dardón, Secretario de la Comandancia de armas. C Gaudarve.

## Velada de mañana en el Teatro Nacional

Para la gran velada que tendrá lugar mañana en el Teatro Nacional, hay gran entusiasmo.

Esta velada tiene por objeto el recaudar fondos para la terminación de los trabajos del Asilo de los Ancianos de la ciudad de Cartago. Es presidente de esta Junta Edificadora el Obispo Monseñor Volio, y a él se deben los empeños en el sentido de llegar a realizar la obra de alta caridad cristiana que se iniciara desde hace mucho tiempo.

Para esta velada se ha hecho circular el siguiente

### PROGRAMA

#### PRIMERA PARTE

- 1.—Palabras de la señorita Alicia Jiménez Acosta.
- 2.—Cuadro plástico: San Vicente de Paúl.
- 3.—Estudiantina. Señoritas Solange, Angela, Consuelo y Pacífica Zelaya.
- 4.—Monólogo: Desde Melilla - Hasta el Cielo - Un soldado español.
- 5.—Selección para canto.—Becucci.—Sra. Julia Padilla de Cecci.

#### SEGUNDA PARTE

- 1.—Cuadro plástico. Señoritas: Lily Rohrmoser, Hilda Ulloa, Hortensia Echeverría, Margarita Escalante, Adelia

Hernández, Margarita Guardia, Rosalía Escalante, Ana Ulloa, Marta Segreda, Carmen Ulloa, Lily Segreda.

2.—Tosca. Piano. Sta. Lidia Lindo.

3.—Estudiantina. Señoritas Zelaya.

4.—Solo de canto. Sta. María Isabel Gólcher.

5.—Cuadro plástico. María Magdalena. Señorita Hilda Ulloa.

## Próximo matrimonio en Heredia

Acusamos recibo de la siguiente participación:

"Raquel Ch. de Iparreaguirre, tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Zenaida con el Sr. don Elías Prendas."

"José Prendas y Benita de Prendas tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Elías, con la señorita Zenaida Iparreaguirre, y le invitan a la ceremonia que se verificará el 12 de los corrientes en la Iglesia Parroquial de la ciudad de Heredia a las 5 horas y pasar luego a la casa de habitación de doña Raquel Ch. v. de Iparreaguirre. Heredia, enero de 1925."

"La Prensa" felicita a los nuevos y futuros contrayentes, deseando que su vida se vaya siempre ornada de venturas y de dichas.

## Empezaron las olimpiadas en Guatemala

Ayer empezaron las Olimpiadas de la República de Guatemala.

Estos festejos se han preparado con motivo del carnaval que cada año se celebra en la capital guatemalteca.

Las olimpiadas forman parte importante del programa de los festejos anuales, así como las corridas de toros que en

este año son excepcionales.

Los trofeos que se disputarán en estas olimpiadas son casi todos obsequiados por el Gobierno de la República. Pero estas olimpiadas son solamente nacionales porque no hubo tiempo de invitar a las demás Repúblicas de Centro América.

## Llegó el nombramiento del nuevo Ministro de Nicaragua

En la mañana de hoy llegó a conocimiento del señor Presidente de la República, el nombramiento hecho por el Gobierno de la República de Nicaragua en la persona del Dr. don Julián Iriás, como Ministro de aquella República en ésta.

El nombramiento dicho hace algunos días se comenzaba entre los círculos diplo-

máticos. No sabemos exactamente por qué ha venido la renuncia presentada por el señor Cárdenas de su cargo, pero sí es de entender que la política ha influido de manera especial en este acontecimiento.

El Secretario de esta Legación encabezada por el Dr. Iriás no se sabe aún quién será.

## Día de campo La boda de esta mañana

Salen mañana para San Juan de Tibás, a pasar un día de campo, un grupo de estimables señoritas de esta capital.

Entre otras de las que asistirán están las señoritas María Cristina, Luisa, Isabel White, Cristina, Josefina Pagés y otras. Que gocen mucho las paseantes.

A las ocho y media de la mañana, en la Iglesia Metropolitana, se celebró la simpática boda de la bella señorita Celia Coronado y el distinguido caballero don Luis Mont Ito.

Los novios fueron escoltados por 18 parejas de padrinos, pertenecientes a las más honorables familias de la sociedad.

Terminada la ceremonia, la comitiva se trasladó al domicilio de los padres de la novia donde se sirvió un espléndido café, cuyo servicio estuvo bajo la dirección de la gentil señorita Elena, hermana de la desposada, con la ayuda del distinguido joven don Ricardo Freer, que tuvieron para todos las más finas atenciones.

Vaya nuestra felicitación a los dichosos contrayentes y que su nueva vida sea una eterna luna de miel.

## Corresponsal en Desamparados

Ha sido nombrado agente y corresponsal de LA PRENSA en la ciudad de Desamparados, don Rubén Aguilarr con quien deben entenderse nuestros lectores de aquella población para todo lo que se relacione con esta empresa.

## Convénsase usted mismo

Agradable sabor, pureza, higiene en la elaboración y otras mil cualidades poseen los famosos refrescos "La mejor" que fabrica nuestro amigo don Juan Luis Campos. Es tan grande la clientela del señor Campos que ha tenido necesidad de ampliar su fábrica para complacer a sus favorecedores. En todas las refresquerías sólo se oye decir cuando se pregunta

## El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400% 0/0
Londres.....	381
París.....	108 1/2
España.....	280 1/2
Italia.....	85
Suiza.....	390
Bélgica.....	100
Amsterdam oro a.....	40%
Dólares sobre	
Berlín.....	400%
más 1 0/0	

qué refrescos quiere Ud? Que ocurriencia, pues "La Mejor" únicamente "La Mejor."

## La Morera

GRAN REALIZACION

Lienzo, mantas, driles, frazadas y todo artículo en general, hasta las sedas y crepones, a PRECIOS DE QUÉMA

PORFIRIO MORERA

Tienda al lado Sur del Mercado - San José

## QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO-BROMO-QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce náusea, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromó Quinina" la firma de F. W. J. J. en cada caja.

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE  
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:  
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:  
RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N.º 344 - Apartado P

## Nota del día

MIRANDO A ESPAÑA

### Monárquicos y antimonárquicos

La campaña de agitación revolucionaria que Blasco Ibáñez, Rodrigo Soriano, Ortega y Gasset, Unamuno y muchos otros han emprendido contra la monarquía española, ha levantado una tempestad de apasionamientos entre monárquicos y antimonárquicos.

Del republicanismos de Blasco Ibáñez nadie tiene derecho a sorprenderse, porque ha sido republicano toda su vida. También Soriano desde el primer momento en que intervino en la política se declaró republicano, Ortega Gasset y Unamuno no se habían definido políticamente hasta hoy.

La hora política de España es propicia al republicanismo, aunque sólo sea como una reacción contra la dictadura militarista, que es una afrenta del siglo XX, ejemplar que la ejerza.

A la defensa de la monarquía y de don Alfonso han salido tales sujetos, que los monárquicos sinceros y respetables están muy disgustados. Entre los defensores del Rey se han destacado José María Carretero y Benigno Varela. El primero ha publicado contra Blasco Ibáñez (éste es el blanco de las iras monárquicas) una cosa que se titula "El literato que vendió a su nación". Pero está tan desacreditado "El Caballero Audaz" por su desprestigio social, que más bien le ha hecho un favor a Blasco Ibáñez.

Benigno Varela es un hombre violento y semiloco, que ha prometido abofetear a Blasco Ibáñez. Nadie ha olvidado en España que Benigno Varela, hace años, por una estridencia suya, se batió en Zaragoza con el venerable anciano señor Barcelona, y por una casualidad extraña e inexplicable, el simpático señor Barcelona, estimado de todos, cayó en el duelo "muerto de un balazo en la espalda". Varela fue preso y procesado por asesinato, y fulminó muchos a defenderle como víctima de la desgracia y de la fatalidad, hasta que lo salvó un rasgo piadoso de don Alfonso, que muchos habíamos solicitado. A las pocas semanas publicó Varela el fracasado periódico "La Monarquía" y escribió aquella insignificante ridícula de "Los cadetes del Rey".

De la situación política de España se puede juzgar por la actitud de Maura. No se podrá tachar a don Antonio de revolucionario radical, y sin embargo sostiene que el régimen monárquico español no puede continuar tal como está. Hasta el extremo, de que propone la formación de un nuevo régimen, mezcla de Monarquía y República, eligiéndose el Jefe del Poder Ejecutivo para cuatro años y en forma parecida a la de los Estados Unidos, restándole al Rey casi todas sus facultades políticas, para que quede al frente de la nación como un mero Poder Medrador.

Véase, pues, cómo hasta los monárquicos conservadores menos dudosos, consideran necesario y urgente el cambio de régimen para que no sean posibles esos golpes de Estado que están desacreditando a la acción española.

No es, pues, disparatada la actitud de los republicanos, cuando hasta Maura les da la razón, aunque solo sea a medias.

BERNARDO MERINO

### LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR

La Castellana de Sheutone	Ct. 3.50	La luna roja	Ct. 5.00
Ruinas en Fior	3.50	El azul y el amor	3.00
Mi primo Gerardo	5.00	Coraciones que no se encuentran	3.50
Juventud triunfante	3.50	Pared de por medio	3.50
El verano de Guillermina	3.00		

Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONESSES: sombreros para luz, costureros, alfileres, joyeros, etc.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

# LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur. Proprietario, JUAN LUIS CAMPOS. Teléfono Núm. 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

## El incidente del domingo en la plaza González Víquez

Conversando hoy con los dueños de tablados en la Plaza Víquez, acerca de la suspensión de la corrida del domingo, nos manifestaron que ellos alababan hecho porque el Sr. Gobernador a quien pidieron permiso les dijo verbalmente que hicieran la corrida, que él no se oponía. Llegada la hora de la corrida se presentó un Comandante de policía ordenando la suspensión, manifestando que tenía orden del Sr. Gobernador y Director Gral. de Policía para impedirlo.

Los interesados llamaron al Gobernador que se encontraba en la plaza

y con este motivo se formó un incidente entre el Comandante y el Gobernador, manifestando el primero que el Sr. Monte le había dicho que era orden del Gobernador, y el señor Sotela sostuvo que era falsa tal cosa.

El público se arremolinó y se dio cuenta del incidente que por cierto era muy desagradable y ponía de manifiesto el poco acuerdo de las autoridades en asuntos en que debían marchar absolutamente uniformes.

Lo cierto es que no hubo corrida, pues prevaleció la orden del Comandante.

### Abundio Seo

MERCADO - San José - FRENTE A LA PROVEEDORA  
Bicicletas para hombres, jóvenes y niños. Armas de fuego. Casimires y gran surtido de Lona. Todo a precios bajos

### Muebles Nuevos

Para regalo de Pascua y Año Nuevo  
Hay un gran surtido a precios muy bajos  
F. ASCH & Co.  
50 varas al Sur del Hotel Washington - San José

## Vida Social

—Para Limón Salieron los esposos Espinach Castro.

—Procedente de Panamá se encuentra en esta Ciudad el caballero don Ignacio Servera.

—Para Grecia salió don Oscar Kepper.

—Mejor de salud ha seguido don Francisco Salazar Guardia.

—Para Alajuela salió don Maurilio Soto.

—Próximamente regresará al país don Walter J. Field.

—Hoy llega a esta capital don Oscar Martínez.

—Para Tres Ríos salió don Ernesto Montealegre.

—Continúa delicada de salud la señorita Ernestina Mollet.

—Mejor de salud sigue en Cartago don Rosa Bonilla de Oreamuno.

—Don Ricardo Tinoco salió para la línea del Atlántico.

—Para Heredia salió don Abilio Villalobos.

—Don Angel Chacón regresó de Puntarenas.

—Se encuentra en esta ciudad procedente de Heredia el distinguido doctor don Oscar J. Fuentes.

—Para el campo sale don Ricardo Carranza Aguilar.

—Don Mariano Montealegre salió para la línea.

—El Doctor don Rubén Castro regresó de la línea al Pacífico.

—El apreciable doctor don Roberto Quesada está completamente restablecido de salud.

—Don F. Luis Montalvo contraerá matrimonio el domingo próximo.

—La distinguida señorita Estela Hincigüe mejor. Lo celebramos.

—Próximamente llegará al país don Gustavo Pradilla en compañía de su familia.

—Don Jorge Escalante sigue mejor de salud.

—Para el campo saldrán don Alfredo Esquivel Carazo y señora.

—Mal de salud ha seguido don Mercedes Aguilar de Carazo. Lo sentimos.

—La Señorita Chayo Castro ha seguido mejor. Lo celebramos.

—Para su fianca salió la familia de don Mariano Guardia.

—Continúa enferma don Pamela H. v. de Bonilla.

—Delicada de salud se encuentra don Lástena v. de Gallardo.

—Para Alajuela salió don Raúl Acosta.

—Regresó de Puntarenas el apreciable caballero don Fernando Ponce.

—Del mismo lugar don Jaime Rojas y señora.

—Para Puntarenas salió don Diego Povedano.

## TOROS Y TOREROS

### Notas varias

#### LOS TOROS PARA EL DOMINGO

Medla ciudad de San José se enteró anteayer forzadamente de que los toros q se trajeron el jueves mismo para la corrida del domingo próximo, se desbandaron por la capital perseguidos por los vaqueros que iban montados a caballo, pretendiendo acorralarlos.

Los toros iban en bandadas y por donde pasaban huñala gente, se cerraban todas las puertas y se recibían centenares de sustos. Frente a nuestro colega "La Tribuna" vimos a un grupo, de doce toros que pasaron como un torbellino perseguidos por los cabalistas. A mí, que me quedé muy tranquilo en la acera, ni siquiera me dijeron adios. Pero conste que yo no sabía que eran los toros bravos.

Estos toros que han traído para el domingo próximo, son los de más arrobas, de más respeto y de más poder que se han traído hasta ahora. Seguramente les ha caído mucho que hacer al

Almasño y a Mellalto de Málaga, que se las tienen que entender con esos buenos mozos.

#### VENDRAN MAS TOROS.

Sabemos de fuente fidedigna que dentro de un mes a más tardar, vendrán a Costa Rica toreros de renombre, que tienen tomada la alterativa en la plaza de toros de Madrid, entre ellos Alejandro Sáez "Ale" y José Gómez "Josefeto de Málaga".

La gran afición taurina que aquí se ha despertado en poco tiempo, va a tener para su gusto corridas inmejorables con matadores de alternativa y de fama.

Y hemos oído hablar de grandes proyectos para el próximo Septiembre. Es muy posible que para entonces tengamos aquí toros de raza española y si se autoriza la muerte de toros, esto va hacer el diablo que.

¡Señores, cómo se ha pues aquí la afición a los toros.

X.

## Buena perspectiva para los accionistas de las minas de Turrubares

Tenemos informes fidedignos de que las muestras de minerales enviadas a los Estados Unidos por el conocido explorador don Enrique Bolaños, han tenido buena aceptación.

Estos minerales fueron descubiertos en los cerros de Turrubares, donde se cree existan minas

de esmeraldas y de otros metales.

Sabemos que pronto llegarán al país varios técnicos norteamericanos para efectuar una visita ocular a dicha región, y entrar en negociaciones con el grupo de personas accionistas entre las cuales hay varios obreros costarricenses.

## El maestro Bracamonte en San José

Tuvimos la satisfacción de saludar al simpático maestro quien viene también en representación de la célebre magistera de los pies desnudos, la sin rival Tórtola Valencia, actualmente en la gran urbe norteamericana.

Tórtola viene ya de regreso, preparando su gira artística por los países

hispanos, y nos visitará probablemente muy pronto. Así nos dijo ayer el señor Bracamonte.

Tórtola trae un nuevo repertorio y grandes novedades de atracción.

El público josefino que ha comprendido el valor de su trabajo de esta genial artista, la espera con entusiasmo.

## Las corridas de toros en la vía pública

#### UN ACCIDENTE

Ayer por divertirse jugaron de toros mansos cerca de la estación del Pacífico, recibiendo una tremenda cornada el menor Félix Masís, quien vive por los lotes de Carit con su abuelita.

Varios niños se entretenían capeando las reses que vagaban ayer tarde por la avenida, resultando cogido entre las astas del mismo animal el torero en mifal taurina, quien recibió varios golpes en el cuerpo además del susto de ley consiguientemente.

que eran varios, no se atrevieron a salirle al quite, sino que lo dejaron en poder del bicho y tomaron las de Villalobos.

Por fortuna, las consecuencias de este atrevido deporte no fueron de más trascendencia.

Bueno sería que la policía trate de evitar que estas escenas se repitan en la vía pública, por ser ya muy frecuentes los desagradables sucesos que ellas ocasionan.

Suscribase Ud. a LA PRENSA

Lea La Prensa; su material le interesa

Sus compañeros de fauna, a LA PRENSA

# El Estadio está mal construido según la opinión de un ingeniero

Después de pasadas las grandes fiestas olímpicas, hemos pensado que sería oportuno oír una opinión respecto de la construcción del Estadio Nacional, opinión que pedimos a un Ingeniero.

Extrañará que hablemos de esto y hayamos pedido opinión sobre una cosa que parece tener poca importancia, pero es el caso que a todos se oye hablar de la mejor manera y con agradable impresión, del resultado de las fiestas deportivas pasadas, fiestas que han querido llamar olímpicas.

A nosotros mismos nos ha satisfecho sobremanera esto, porque tiene un valor trascendente, ya se conocen los detalles, para la vida política, para el desarrollo intelectual y cultural que pueden tener estos torneos. Pero todo esto pasa, mas no el valor material del edificio que sirvió para estas actividades, no puede pasar el mantenimiento de una obra que ha costado muchos miles de colones y que pertenece al Estado

Por eso pedimos opinión respecto de las condiciones de durabilidad y de eficiente servicio del edificio citado, y el Ingeniero nos manifestó que no está tan bien construido como debiera, porque hay en él una construcción que apenas podía aceptarse como provisional. Las paredes nos decía son débiles, no tiene suficiente amarre y son además de poca duración y fáciles de escalar y destruir. Las galerías si están perfectamente bien

construidas, su parte de mano de obra, pero no así en cuanto a la posición que tienen, pues la tribuna y la misma galería no prestan el objeto deseado, es decir el necesario servicio, porque se encuentra a una distancia considerable una de otra, siendo incómodo para el espectador el presenciar todos los juegos que en el Estadio se verifican. Nada más inconcluso que haber construido las tribunas del lado Norte, pues se sabe que los juegos deportivos son siempre por las mañanas, y el sol hace al Este, circunstancia que obliga a que estas tribunas deben estar construidas de frente al Oeste para que el público que paga mejor su asiento, no se vea—como ocurrió en estas fiestas—en la necesidad de retirarse del espectáculo por el excesivo sol, y porque tenían que abrir paraguas las señoras y señoritas que ocupaban los asientos de palco, cosa que no podían tolerar los espectadores de la gradería.

Estas razones nos han parecido muy importantes, y creemos que en verdad el señor Ingeniero tiene razón.

Nos decía además que se debía haber construido en forma de semicírculo de Este a Oeste, unidas las galerías y la tribuna con una pared que no permitiera el pasar de un lado al otro.

De manera, pues, que por darnos el lujo de celebrar olimpiadas al galope, como si dijéramos, no se ha construido algo estable, algo que responda a las necesidades fu-

# Inglaterra y Francia contra el Soviet ruso

Belgrado.—El frente anti-bolsheviqui en los Balcanes, está principiando a tomar forma. El último acontecimiento en la campaña balcánica contra los rojos ha sido el regreso triunfante de París del Ministro yugoeslavo de Relaciones Exteriores, M. Ninchitch, a quien se afirma que los gobiernos de Francia y de la Gran Bretaña han encargado la dirección de la nueva cruzada anti-soviética.

En una entrevista que publicaron los diarios. M. Ninchitch declara que la posición de Yugoslavia se ha reforzado grandemente, encontrando eco sus deseos en las grandes potencias.

Las quejas de Albania contra Yugoslavia no serán escuchadas, según él, y el Signor Mussolini ha celebrado un acuerdo con el gobierno yugoeslavo, mediante el

cuál Italia y Yugoslavia se comprometen a respetar la libertad albanesa.

M. Ninchitch agrega que tuvo oportunidad de discutir con Messieurs Poincaré y Loucheur y con Mr. Austen Chamberlain, la campaña anti roja en los Balcanes y que el gobierno perseguiría con toda severidad a quienes osaren apoyar dentro de Yugoslavia los planes de la Tercera Internacional.

Esta última parte de la entrevista se interpreta como una indicación de que el gobierno está resuelto a aplazar la oposición, Bulgaria y Rumania están siguiendo una política semejante.

Las maniobras de M. Ninchitch, en concepto de los observadores, significan que no está lejano el día en que se formara un bloque formidable en los Balcanes contra la Rusia Soviet-

# Libros | Nuevos

**EL CABALLERO DE LA MUERTE**

La Editorial Renacimiento acaba de hacer una nueva edición de "El Caballero de la Muerte" el notabilísimo libro de poesías del gran Emilio Carrere.

Este libro de tan alto poeta que tuvo un éxito grandioso al publicarse por primera vez, no necesita elogios, pues no hay un solo aficionado a los libros que desconozca su inmenso valor poético.

"Le Saint-Siege, L' Eglise Catholique et la Politique Mondiale"

Así se titula el nuevo libro de Maurice Perrot, editado por la "Librairie Armand Collin" de París.

Este ilustre publicista francés trata en su nuevo libro de explicar la influencia que la Iglesia Católica ha ejercido en la política mundial.

De su trato con altos personajes religiosos y políticos ha salido este tomo en el que más que de sístesis doctrinal,

se contiene una observación curiosa, a tenta y desinteresada.

## MUNDIAL

La revista "Mundial" que desde hace poco se ha empezado a publicar en Buenos Aires, es una magnífica publicación que honra a la intelectualidad argentina y al arte tipográfico.

En sus ochenta páginas publica notabilísimos trabajos literarios, bellas ilustraciones gráficas, valiosas caricaturas y artísticas tricolmas que sorprenden por su espléndida belleza.

Desde el primer número se ha impuesto, por su valor y su importancia, en todos los pueblos de lengua castellana:

A San José han llegado ya los diez números que van publicados a un más vallosos.

Se venden a 50 centavos el número. Para suscripciones dirigirse a los señores Harma Os, Central

**DEPOSITO EL LIBANO**  
de ARTURO VOLIO J.  
Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, regla, cadencillos, etc  
No olvide que es el que vende MAS BARATO  
Llamame al teléfono No. 799  
100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

USE EN SU CASA  
**LA "CERA INDIA"**  
Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD  
**DE VENTA EN "LA INDIA"**  
Eduardo L. Fernández  
Apartado 1064 - Teléfono 378

**Mundial**  
Revista semanal, Buenos Aires, 80 páginas de lectura selecta, con magníficas ilustraciones.  
Se vende en la Librería Trejos Hnos. Avenida Central. Precio \$0.50 el número.  
Suscribese a La Prensa

**El Famoso 38**  
FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R.  
Gran surtido de casimires ingleses de pura lana

**En La Gimnástica Española**  
Ayer celebraron reunión, los miembros de la Sociedad Gimnástica Española con objeto de elegir nueva Directiva para el presente año, la cual quedó integrada así: Presidente, don Carlos Salazar Gagini; Vice Presidente, Lic. José Albertazzi A.; Secretario, Rafael Soley; Tesorero, Miguel A. Castro Gamboa; Capitán, Joaquín Lizano; Vocales: Raúl Guzmán, Henry Roe, Víctor Quesada, Max García Solano, Ricardo Fernández Palma.  
Fueron aceptados como miembros honorarios los señores don Martín Quirós, Dr. Ricardo Moreno Cañas, don Cipriano Güell, don Juan Dent y don Felipe Herrero.  
Se acordó en firme jugar un match con el Herediano, cuyo acto se ha de verificar en el Estadio el 25 de los corrientes.

**Se abarata el dulce**  
Ayer hemos visto un cargamento de dulce que llegaba al Mercado procedente de Alajuela y otra gran cantidad del Puriscal.  
Su precio actual está a la altura del bolsillo de las clases pobres, las cuales se felicitan por encontrar buenas tapas de dulce blanco a \$0.35, lo que en verdad hacia tiempo no se veía.  
La situación de las clases trabajadoras se va mejorando y ojalá que suceda igual cosa con los frijoles, arroz y maíz, tres productos que son imprescindibles en el hogar del artesano.

**LA ESPAÑA**  
ALMACEN DE ABARROTES  
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos  
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia  
**Martinez & Co.**  
APARTADO No. 211 TELEFONO No. 694

**FOTOGRAFIA Manuel Gomez Miralles**  
Avenida Central Frente a Max Kepler  
Venta de Cámaras y demás accesorios. Para trabajos a domicilio, precios sin competencia.  
Lláme al TELEFONO número 190

**CONSTANTINO NAVAS**  
Cien varas al Sur del Hotel Washington—San José, C. R.  
Gran variedad de juguetes de todas clases.—Surtido completo de discos ingleses.—Todo a precios bajísimos.—Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.

**PLAZA DE TOROS**  
Domingo 11 de Enero de 1925  
Emocionante y sorprendente Corrida de Toros - ¡Sensacional cartel!  
Reaparece el genial **ALMANSEÑO II** y elegante torero  
idolo de los josefinos por su arte excelso, y DEBUT del valiente matador de toros **MELLAITO DE MALAGA**  
que sorprenderá al público con hazañas taurinas

Las localidades están a la venta en la CIGARRERIA CENTRAL de MENDIOLA & Co.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña **TRAUBE** Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale **Doble Grande y Pequeña**

# VENTA DE LIBROS

## En la Dirección de "La Prensa"

77: Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Telefono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

- OBROS DE ANATOLE FRANCE**  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
El oino del pascu, novela  
Crainquebille, cuento  
El libro de un académico, novela  
La vida en flor, novela  
Los deseos de Juan Servien, novela  
La camisa, novelas  
La rebelión de los ángeles, novela  
Opiniones de Jerónimo Colgnard  
El pazo de Santa Clara, novelas  
Balzac, novela  
El Jardín de Epicuro, selección \$ 0.30  
**OBROS DE J. OCTAVIO PICON**  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
Dulce y sabrosa, novela  
Juanita Teorico, novela  
Sacramento, novela  
La honrada, novela  
Mujeres, novelas  
Lázar: Juan Vaugar, novelas  
La hijastra del amor, novela, 2 tomos  
Drama de familia, cuentos  
Cuentos de mi tiempo  
**PIERRE DE COLLEVAIN**  
Novelas, novela. Eva triunfadora, novelas, pasta \$ 6.00  
**VOLTAIRE**  
Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegas, novelas, pasta \$ 5.00  
**WALTER SCOTT**  
Kenilworth, novela, pasta \$ 5.00  
**OBROS DE R. ELZ DE AYALA**  
A \$ 3.50 el tomo  
Bajo el signo de Artemisa, novela  
La vida en un colegio de jesuitas, novela  
El sendero innumerable, poemas  
Prometeo: Luz de domingo: La cañita de los limones, tres novelas poemáticas  
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano  
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos  
Belarmino y Apolonio, novela  
El sendero andante, poemas  
Luna de miel, luna de miel, novelas  
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel  
El ombligo del mundo, novela  
Cuanto meguante, novela, \$ 0.30  
**OBROS DE PLATON**  
El Estado o la República, 2 tomos \$ 7.00  
**OBROS DE LUIS ARAQUISTAIN**  
A \$ 3.50 el tomo  
El peligro yanqui  
España en el crisol  
Las columnas de Hércules, farsa novelada  
El archipiélago maravilloso, novelas  
La República de los Soviets, \$ 1.00  
**OBROS DE MANUEL UGARTE**  
A \$ 3.50 el tomo  
La novela de las horas y de los días, pasta  
El crimen de las máscaras, novela  
**OBROS DE JOSE S. ALVAREZ**  
A \$ 2.50 el tomo  
Cuentos de Fray Mocho  
Salero criollo  
Memorias de un vigilante  
Cuentos, a 40 céntimos el  
**OBROS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA**, a \$ 3.00 el tomo  
El circo  
El chalet de las rosas, novela  
La malicia de las acacias  
**OBROS DE P. MARGUERITTE**  
A \$ 3.00 el tomo  
Mi grande  
La luz de las cosas  
**OBROS DE GABRIEL ALOMAR**  
A \$ 3.50 el tomo  
La política idealista  
La guerra a través de un alma  
Verba, prólogo de Azorín  
**OBROS DE MAXIMO GORKI**  
a \$ 2.50 el tomo empastado  
Tomás Gordieff  
Cain y Artemio  
Los tres  
Los caídos  
Los vagabundos  
La angustia  
En la estepa  
Escritos filosóficos y sociales, rústica, \$ 1.50  
Cuentos de Italia, rústica, \$ 1.50  
**OBROS DE ANTONIO ZOZAYA**  
La guerra de las ideas \$ 3.00  
Las auroras \$ 3.00  
El libro del saber doliente \$ 1.25  
Los amores muertos \$ 0.30  
**OBROS DE JUAN RUSKIN**  
Las piedras de Venecia, pasta \$ 5.00  
Estudios sociales \$ 2.00  
Munera pulveris (sobre economía política) \$ 2.00  
Las matas en Florencia \$ 1.50  
La corona de olivo silvestre \$ 1.50  
Los pintores modernos \$ 1.50  
Las siete lámparas de la arquitectura \$ 1.50  
**A UN COLON EL TOMO**  
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós \$ 1.50  
El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.  
Parábolas, Guyau.  
Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.  
El resplandor del ocaso, Fco. Soler.  
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sierra.  
El mundo nuevo, Luisa Michel.  
El genio de las religiones, Edgar Quinet.  
Policromía, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.  
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.

# Noticias mundiales

## EZA DEMANDARA A B. IBANEZ UNA RETRACTACION

París.—El visconde Eza, ex-ministro de Guerra español, ha llegado a París con el propósito de exigir una satisfacción a Vicente Blasco Ibáñez, el novelista, por lo que dicho estadista considera como una alusión insultante para él en el manifiesto del novelista contra el Rey Alfonso y el Directorio Militar, titulado "Alfonso desenmascarado".

Los planes actuales del visconde, según se dice, consisten en publicar un artículo en "Le Figaro" pidiéndole a Ibáñez una retractación. Si el novelista se niega a ello los amigos del visconde dicen que está preparado para desafiarse públicamente.

La parte del manifiesto que ha despertado la ira de ex-Ministro, dice así: "Se alega que el Rey Alfonso escribió una carta al general Silvestre que mandaba las tropas en Marruecos diciéndole: "Haga lo que yo le digo. No le haga caso al ministro de la Guerra, es un imbécil".

El autor explica luego en un párrafo que el visconde Eza no fué a ver al Rey en muchos meses por que no deseaba verse obligado a saludarlo.

Dícese que los ataques de Blasco Ibáñez al Rey Alfonso y a otros personajes públicos han despertado muchos resentimientos en España.

## Ya ha sido retado por Benigno Varela director del periódico realista "La Monarquía", que ha anunciado sus propósitos de ir a Francia a tirarle de las orejas a Blasco Ibáñez.

## SE INTENTA IMPLANTAR EL COMUNISMO EN CHINA

París.—Ante el peligro inminente de que la República China adopte la forma soviética, bajo la égida de Moscú, el Gobierno francés ha dirigido una nota urgente a todas las potencias interesadas en los problemas de Oriente, incluyendo a los Estados Unidos, en la cual les aconseja la necesidad de adoptar una política uniforme para prevenir serios conflictos.

Des noticias, que en concepto del Gobierno francés son extremadamente alarmantes, acaban de llegar a París, transmitidas desde el Oriente.

La primera es que la Mongolia Occidental con su capital de Urga, se ha adherido

## Libros en venta

- OBROS DE ECA DE QUEIROS**  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
San Cristóbal, leyenda  
San Onofre, leyenda  
El señor diablo, artículos  
Adán y Eva, cuentos  
Los Maías, episodios de la vida romántica, 3 tomos  
El Mandarín, costumbres chinas  
Artículos, \$ 0.30 el tomo  
**OBROS DE ERNESTO RENAN**  
Averroes y el Averroísmo, (ensayo histórico), pasta \$ 6.00  
Diálogos filosóficos, pasta \$ 5.00  
Páginas escogidas, \$ 0.50  
**EL GUY DE MAUPASSANT**  
Cuentos escogidos, pasta \$ 5.00  
**LEOPOLLO ALAS (CLARIN)**  
Doctor Suttius, cuentos, pasta \$ 5.00  
**FELIPE TRIGO**  
Las posadas del amor, novelas, pasta \$ 5.00  
En los andamios, rústica \$ 3.50  
**RICARDO LEON**  
A \$ 5.00 el tomo empastado  
La escuela de los sofistas, diálogos  
Casta de Hidalgo, novela  
Dirección de LA PRENSA

a Rusia; la segunda, procedente de Pekín, dice que el doctor Sun Yat Sen acaba de llegar a la capital de China y está confabulado con el General Cristiano Feng Yu Hshiang, para implantar el régimen soviético.

## EL JAPON ENIGMATICO

La actitud del Japón ante este estado de cosas, dista mucho de ser clara. Por una parte el Mikado desea que en China se consolide un Gobierno poderoso capaz de contrarrestar la acción de los Estados Unidos y por otra, el temor del bolchevismo causa honda preocupación.

En opinión del Gobierno francés, ha llegado la hora de que las Potencias Occidentales se pongan de acuerdo sobre la política a seguir en el Oriente.

El doctor Sun Yat Sen ha estado recientemente en el Japón, donde ha pronunciado una serie de discursos bajo los auspicios de la "Sociedad de las Naciones Asiáticas", organización caracterizada por su violenta oposición a la influencia de la raza blanca en el Oriente.

El doctor Karakhan, Embajador bolchevique en la capital de China, está trabando de común acuerdo con el doctor Sun Yat Sen y el General Cristiano Feng Yu Hshiang para precipitar el advenimiento del bolchevismo en el Oriente.

## LA PRIMERA ADHESION

La Mongolia Occidental se unió a Rusia en 1919, merced a las intrigas de M. K. rezovetz, a la sazón Ministro de Rusia en Pekín, pero en 1923 los del Soviet firmaron un tratado con China, accediendo a que el territorio siguiera bajo la soberanía del Gobierno de Pekín.

Aunque la Mongolia Occidental sólo tiene una población de 2,000,000 su posición es estratégica y desde hace mucho tiempo el Gobierno de Moscú ha estado planeando la construcción de un ferrocarril hasta Pekín.

## LOS NACIONALISTAS DE ALEMANIA AMENAZAN CON SUBIR SOBRE BAYONETS

Berlin.—Los nacionalistas alemanes están amenazando descaradamente con apelar a la violencia para lograr una representación nutrida en el Gobierno en caso de que los procedimientos pacíficos fallen.

Abiertamente se dice que el general von Seeck, comandante en jefe del Ejército Alemán usará de las bayonetas de sus regimientos para elevar al gabinete a los nacionalistas y a los populares de Stresemann.

El órgano de los nacionalistas y reaccionarios comenta en estos términos la situación política alemana: "En caso de que los contristas persistan en su obstinación de no cooperar con los nacionalistas en la obra de gobierno, el ejército nacional no puede permanecer indiferente. El brazo armado de la patria tiene el deber ineludible de hacer que la Constitución sea respetada. "Si la crisis presente ame-

# La política en el Municipio

Alguien que observa el manejo de los asuntos municipales, ha encontrado que en el seno de la Corporación se encuentra un punto delicado que se relaciona con la política.

El Regidor Pochet es ahora el que lleva la batuta en las mociones, pues todo lo que hasta ahora se ha acordado, desde el primero de enero, aparece en el acta como moción hecha por el señor Pochet. Pero hay algo que debe observarse con mayor detenimiento y es el celo que se opone en cada una de las pretenciones de Regidor azul.

El Presidente Municipal, que aplaude el celo del regidor Pochet en todo aquello que entraña interés público, se ve obligado siempre a modificar las cosas para evitarlas molestias. Así, por ejemplo, en la sesión en que se trató del desglose del Presupuesto hubo un pequeño incidente entre el Inspector General de Municipalidades y el señor Pochet que el Presidente Vargas Araya se vió precisado a subsanar con una moción conciliadora, en la cual llevaba la peor parte el Pagador General Municipal.

Pero después quiso el señor Zeledón Breenes creer que se trataba de destituirlo de su puesto con la moción del Regidor Vargas Araya. El declaró que de todos modos su salida era segura, porque si se ceñía a la ley, ésta le impedía pagar ningún giro que no estuviera aprobado debidamente en el presupuesto y si lo contrario, disgustaría al señor Presidente Municipal.

Pero era que el señor Zeledón Breenes estaba en la creencia de que el Municipio existía el resquemor político que él siempre ha visto por todos lados. Nada más fuera de su línea que esa creencia, pues se ha llegado a automatizar de tal manera el criterio municipal, que no existe ya aquel apasionamiento que en todos los tiempos ha sido mal consejo de las personas que dirigen los intereses comunales.

Ahora la cuestión política no se encuentra en el Municipio, sino en el criterio—pequeños nosotros—el de Pochet, que desea en cada una de las mociones suyas encontrar un apoyo para la reelección como se dice en los círculos disidentes del Municipio.

En todo caso, advertimos, ya es tiempo de que se aleje del seno de las Municipalidades todo interés político para poder trabajar más libremente y con más efectividad por la satisfacción del pueblo que ha elegido sus representantes.

## Se trabaja activamente

El señor Ingeniero Municipal don Manuel A. Viquez trabaja activamente en la reorganización de las oficinas y dependencias a su cuidado para presentar a las respectivas comisiones técnicas el plan respectivo. Igual cosa le corresponde hacer al Jefe de Sanidad en respecto a los servicios de limpieza de la ciudad y demás servicios a su cargo.

Es el deseo de las comisiones organizar debidamente las dependencias municipales para entrar luego de lleno en el estudio de los grandes problemas que tienen que resolver.

## Las fiestas de Atenas

Hoy empezaron en la villa de Atenas las fiestas cívicas.

En la mañana salieron en el tren ordinario de Puntarenas el Secretario de Despacho de Guerra Marina don Pompilio Ruiz y otras personas, a asistir a estos festejos para los que han sido expresamente invitados.

## Ojalá lo consigan

Varios vecinos del barrio México que forman parte del grupo de casas que quedan 300 varas al norte de la casa de don Fco. Amerling en el Paseo de Colón se han presentado a la Empresa Felipe J. Alvarado y Cia. solicitando la ampliación de las líneas a fin de poder disfrutar del servicio de luz y fuerza motriz. El señor Alvarado ha estado muy anuente en complacer a estos vecinos pero se tropieza con la dificultad de que hay que hacer un gasto muy grande que no compensaría con las entradas de 15 o 20 casas que tomarían servicio de luz. Veríamos con agrado que se solucionara esta dificultad y podría hacerse el trabajo si entre los vecinos, la empresa y la Municipalidad contribuyeran para tal fin. Insinuamos la idea a los vecinos interesados de que se dirijan al Municipio solicitando una ayuda en este sentido.

El señor Ingeniero Municipal don Manuel A. Viquez trabaja activamente en la reorganización de las oficinas y dependencias a su cuidado para presentar a las respectivas comisiones técnicas el plan respectivo. Igual cosa le corresponde hacer al Jefe de Sanidad en respecto a los servicios de limpieza de la ciudad y demás servicios a su cargo.

## Se trabaja activamente

El señor Ingeniero Municipal don Manuel A. Viquez trabaja activamente en la reorganización de las oficinas y dependencias a su cuidado para presentar a las respectivas comisiones técnicas el plan respectivo. Igual cosa le corresponde hacer al Jefe de Sanidad en respecto a los servicios de limpieza de la ciudad y demás servicios a su cargo.

Es el deseo de las comisiones organizar debidamente las dependencias municipales para entrar luego de lleno en el estudio de los grandes problemas que tienen que resolver.

## Las fiestas de Atenas

Hoy empezaron en la villa de Atenas las fiestas cívicas.

En la mañana salieron en el tren ordinario de Puntarenas el Secretario de Despacho de Guerra Marina don Pompilio Ruiz y otras personas, a asistir a estos festejos para los que han sido expresamente invitados.

## Ojalá lo consigan

Varios vecinos del barrio México que forman parte del grupo de casas que quedan 300 varas al norte de la casa de don Fco. Amerling en el Paseo de Colón se han presentado a la Empresa Felipe J. Alvarado y Cia. solicitando la ampliación de las líneas a fin de poder disfrutar del servicio de luz y fuerza motriz. El señor Alvarado ha estado muy anuente en complacer a estos vecinos pero se tropieza con la dificultad de que hay que hacer un gasto muy grande que no compensaría con las entradas de 15 o 20 casas que tomarían servicio de luz. Veríamos con agrado que se solucionara esta dificultad y podría hacerse el trabajo si entre los vecinos, la empresa y la Municipalidad contribuyeran para tal fin. Insinuamos la idea a los vecinos interesados de que se dirijan al Municipio solicitando una ayuda en este sentido.

# COMPRE UD. LA PRENSA

## El diario de la tarde más antiguo